

Au début de notre épiscopat, quelques pieuses personnes du monde vinrent à nous et nous firent part du désir qu'elles nourrissaient de se dévouer au soin des incurables. Elles n'avaient aucune ressource et gagnaient modestement leur vie du travail de leurs mains. Mais leur confiance en Dieu était grande ; elles comptaient sur l'assistance de quelques amis ; c'était assez. Nous les bénîmes de tout cœur et elles se mirent immédiatement à l'œuvre. Bien humble, certes, mais bien touchante aussi, cette œuvre à ses débuts ! Dans une petite maison de la rue Saint-Charles-Borromée, une malade fut recueillie, une autre lui fut adjointe bientôt, puis une troisième ; la maison se trouva trop petite. Il fallait aller ailleurs et une maison plus spacieuse fut louée sur la rue Saint-Denis. Tous les mois on devait payer quarante dollars de loyer ; l'argent ne manqua jamais. Et pourtant, l'œuvre n'était connue que d'un petit nombre de personnes ; cette belle charité s'exerçait dans l'ombre, par des âmes aussi humbles que généreuses. Nous aimons à rappeler ici leur dévouement et à reconnaître la part qu'elles ont eue à la fondation d'une institution destinée, nous l'espérons, à rendre des services signalés non seulement à la ville de Montréal et au diocèse, mais à la Province de Québec tout entière. Car, nous sommes heureux de le dire immédiatement, c'est aux pauvres incurables de toute la Province, à quelque nationalité et à quelque croyance qu'ils appartiennent, qu'est destiné notre hôpital.

Le mérite de ces pieuses femmes, qui furent les premiers instruments de la Providence dans la création de cette grande œuvre, est donc incontestable ; et nous regardons comme un devoir de justice et de gratitude de leur rendre ce témoignage public.

Leur désintéressement fut peut-être encore plus admirable que ne l'avaient été leur courage et leur zèle. Après avoir fondé l'œuvre, elles comprirent que d'autres devaient la continuer pour la développer et en assurer le succès. Leur courte mais utile mission terminée, elles se séparèrent, quel-